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证券代码：300643                                   证券简称：万通智控 

万通智控科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-009  

投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观            √电话会议  

□其他（请文字说明其他活动内容）   

参与单位 

银杏环球资本：卢宏峰； 橡木资产：毛莉莉；淳厚基金：廖辰轩；悦易

资产：顾毅华；中大君悦：吴斌斌；准锦投资：朱斌；名世私募：李明

阳；海通证券：施毅、张恒浩；国金证券：徐选、姜超阳；中信建投：

孟东晖；交银基金：郭若；匠人资本：顾思伦 

时间 2022 年 9 月 1 日-2022 年 9 月 30 日 

上市公司

接待人员 
董事会秘书：俞列明              证券代表：王宇骏 

投资者关

系活动主

要内容  

本次投资者关系活动的主要内容如下： 

一、董事会秘书俞列明先生向各位调研人员介绍万通智控的基本情况。 

 

二、互动交流环节： 

1、如何看待公司后续的发展空间？ 

答：从上半年看，公司车联网业务销售额 4,029.1 万元，同比增长 1,190.44%，毛利

率为 59.88%；TPMS 上半年销售额 8,887.03 万元，同比增长 10.41%；金属软管和

气门嘴业务基本保持稳定。 

    全球经济形势发展不可避免对公司业务产生影响。往后续看，车联网业务得益

于技术优势可以保持较高速度发展，也将是业绩增长的最大亮点。TPMS、金属软

管和气门嘴业务的增速可能就会相对平稳些。 

 

2、公司的车联网业务怎么来解决芯片供应的瓶颈问题？ 

答：确实，公司车联网业务增速比较快，但主要瓶颈在于芯片供应。为了缓解芯片

供应问题，我们策划了 3 条路径：一是加强与供应商沟通，争取更多的芯片供给；

二是积极开发芯片“二供”；三是方案优化，降低对供应商的要求。目前来看，3

条路径都有良好进展。 
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3、公司车联网业务的毛利率可以保持吗？ 

答：从半年报看，公司车联网业务的毛利率比去年全年出现了增长。我们分析一下，

从收入端看，目前的产品单价客户认可；从成本端看，芯片、电池等主要成本相对

稳定；而随着规模增长，规模效益可以降低制造成本。所以说，后续的毛利率应该

可以保持在一个相对稳定的区间。 

 

4、公司的蓝牙 TPMS 今年能量产吗？后续能做到什么规模？ 

答：新开发的低功耗蓝牙 TPMS 今年上半年已在欧洲展出，今年下半年会量产并供

应欧洲冬季胎市场。由于目前采用蓝牙 TPMS 的整车厂不多，所以后装市场空间不

会太大。但我们注意到，国内有新能源车厂正计划采用蓝牙 TPMS，我们的技术团

队正在跟他们接洽。 

 

5、金属软管业务下半年能保持稳定增长吗？ 

答：公司金属软管业务主要供给商用车整车厂，其销售额受商用车销量影响比较大。

从上半年重卡销售看，北美是去年的 50%，中国是去年的 40%，欧洲与去年持平。

下半年的金属软管业务主要还是看下半年国内外重卡市场的情况。 

 

6、介绍一下公司的云编程 TPMS。 

答：云编程 TPMS 的主要目标是通过云端完成 TPMS 传感器激活、配对、编程，

实现去工具化，进而给客户带来便利。我们计划在明年推出云编程 TPMS，更好服

务于后装市场。 

 

7、俄乌战争等国际因素对公司海外公司有何影响？ 

答：当期国际形势变化较大，但目前对公司海外子公司的业务开展没有产生不利影

响；但由于欧洲能源供应紧张，导致公司欧洲子公司的能耗成本增加。 

 

日期 2022 年 9 月 30 日 

 


